

Universidad

Movilizaciones contra la Ley de Universidades

Las federaciones de Enseñanza de CC.OO y de UGT, la Juventudes Confederales de ambas centrales, Jóvenes de IU, Juventudes Socialistas y la Campaña estatal de estudiantes contra la LOU fueron el día 7 de noviembre a una huelga general en las universidades públicas contra el proyecto de Ley Orgánica de Universidades que afectó a profesores y personal de administración y servicios (PAS). También el día 14 los estudiantes acudieron a la huelga convocados por la Campaña estatal contra la LOU

Las movilizaciones comenzaron el día 31 de octubre, coincidiendo con la votación en el pleno del Congreso de los Diputados del proyecto de ley, con una concentración de los representantes de las organizaciones estudiantiles y sindicales ante el Parlamento.

Sindicatos y estudiantes coinciden en sus críticas al proyecto de ley: recorta la autonomía de las universidades, carece de una financiación adecuada y excluye de la participación al alumnado y al personal de administración y servicios (PAS).

También coinciden en su apuesta por una universidad pública, democrática y de calidad.

Pero uno de los aspectos más criticados ha sido la premura del Gobierno por sacar adelante la ley, a pesar de las 800 enmiendas presentadas. Para el secretario general de la Federación de Enseñanza de CC.OO., Fernando Lezcano, esta premura no es más que un intento del Ejecutivo por hurtar el debate social de una norma de tanta trascendencia.

Así, la Conferencia de Rectores (CRUE) pidió a la presidenta del Congreso de los Diputados, Luisa Fernanda Rudi, “una tramitación congruente con la importancia del texto que se debate, por la función de las universidades y por el respeto que merece esa función”. Incluso los portavoces de Educación en el Congreso del PSOE, IU, PNV y de cada uno de los seis partidos del Grupo Mixto reprocharon al Grupo Popular su tentativa de impedir el debate y tener miedo de oír en el Parlamento “las voces discrepantes que se alzan desde todas las instancias de la universidad española y desde la oposición”.

A estas protestas hay que sumar los dos manifiestos, uno de ellos promovido por la Universidad de Valencia, suscritos por 5.000 profesores universitarios pidiendo la retirada del proyecto de la LOU. Los firmantes exigen que se retrase su promulgación prevista para antes de que acabe el año.

El secretario de Estado de Educación y Universidades, Julio Iglesias de Ussel, apuntó a la Conferencia de rectores como responsable de la difusión electrónica de este manifiesto.

Por otra parte, en un encuentro con cuadros directivos del PP el presidente del Gobierno, José María Aznar, lanzó severas críticas contra los que se oponen a la LOU -entre ellos los rectores de las universidades- al reafirmar su propósito de “mejorar la calidad del profesorado, incrementar la movilidad, mejorar el acceso a las cátedras y terminar con la endogamia, con el corporativismo, sin tópicos, sin progresismos trasnochados”. Tras estas

declaraciones, el secretario general del PSOE, José Luis Rodríguez Zapatero, le acusó en el Congreso de tener “alergia” al progreso y de defender posiciones “carcas”.